

# PATRIA

DIRECTOR:  
ASDRUBAL VILLALOBOS  
REDACTOR:  
OCTAVIO MONTERO

ADMINISTRADOR:  
VICTOR M. CABRERA  
TELÉFONO 1325  
APARTADO 81

Al mes: ₡ 1.00

Ejemplar: ₡ 0.10

ORGANO DEL PARTIDO UNION NACIONAL  
DIARIO DE LA TARDE

SAN JOSÉ - COSTA RICA

## MIL COLONES EN COBIJAS

Por lo visto, el carlismo siente que el frío le llega a los huesos!!

El correo de las brujas nos ha traído una muy interesante noticia: la de que un ciudadano de la provincia de Heredia, afiliado al carlismo, ha comprado mil colones en cobijas, para repartirlas entre gentes pobres de la provincia. Quiere él hacer una obra de caridad: la de proporcionar a esas gentes la manera de dormir calentitos, curados contra el frío, por virtud de la queridísima cobija en que para acostarse, se harán un bodoque.

Todo está bien. La caridad no necesita de elogios y es virtud que amerita a la persona que la practica.

Pero por una coincidencia casual, la persona que ha ordenado esa compra de

cobijas, es carlista, y ha casado una apuesta al triunfo de su candidato. Y por otra casualidad, esas cobijas no serán repartidas sino hasta el día de las elecciones, posiblemente porque la aglomeración de gente facilita el reparto. Y como los cletistas no padecemos de fríos, por esta tercera casualidad las cobijas solo serán repartidas entre los friolentos carlistas.

No vayan a creer que ese es un medio de asegurar votos. No señores: es que el frío de la derrota les llega a los carlistas hasta la médula de los huesos y hay que combatirlo!

Oh brujas, como todo lo cuentan!

## Un manojo de adhesiones

Por la presente hago constar, que yo Víctor Manuel Delgado Quesada, me retiro de las filas carlistas, y me adhiero espontáneamente al gran Partido Unión Nacional que lleva a la Presidencia de la República al Benemérito ciudadano, Licenciado don Cleto González Víquez.

Víctor Manuel Delgado Q.

Sabanilla de Montes de Oca, 18 de Diciembre de 1927.

Yo, Miguel Blanco Torres quiero hacer pública mi simpatía por el gran Partido Unión Nacional que lleva como abanderado, al Ilustísimo Lic. don Cleto González Víquez, honra y prestigio de esta querida Costa Rica, por quien daré mi voto el doce de Febrero de 1928.

MIGUEL BLANCO TORRES

Tgo. Gregorio Aguilar S.

Sabanilla de Montes de Oca, 19 de Diciembre de 1927.

Yo Ezequiel Céspedes B. vecino del distrito de Sabanilla del Cantón de Montes de Oca hago constar, que me adhiero con mucho gusto al gran partido Unión Nacional que lleva como abanderado al Lic. don Cleto González Víquez.

EZEQUIEL CÉSPEDES B.

Tgo. Gregorio Aguilar S.

Sabanilla de Montes de Oca, Diciembre 19 de 1927.

Por la presente hago constar que yo, Bernabé Aguilar Leitón, vecino del distrito de Sabanilla del cantón de Montes de Oca, me adhiero al gran Partido Unión Nacional, que postula la candidatura para Presidente de la República, del eminente ciudadano Lic. don Cleto González Víquez.

BERNABÉ AGUILAR L.

Sabanilla de Montes de Oca, Diciembre 19 de 1927.

## PARTIDO UNION NACIONAL

Para celebrar con toda la pompa posible la última reunión cletista del año 1927, el lunes 26 de diciembre en curso, se verificará en la ciudad de Alajuela una magna reunión nacionalista y un desfile en el que tomarán parte los amigos de la ciudad de Alajuela. Para dar mayor significado a este acto la **LECHUZA REFORMISTA** encabezará el desfile en el que portarán antorchas los manifestantes.

### PROGRAMA

A las 7 de la noche. Disparo de 2 bombetas para organizarse.

A las 7-30. Se iniciará el desfile encabezado por la **LECHUZA REFORMISTA** y presidido por el Lic. don Arturo Volio, saliendo de la calle frente a la Secretaría del Partido Unión Nacional; tomando dirección Norte hasta doblar hacia el Este en la Calle Real, doblando en la esquina de José Guerrero, hacia el Sur hasta llegar a la Plaza de la Agonía, lugar designado para la reunión.

### EL COMITE

Alajuela, diciembre 21 de 1927.

## BRISAS GUAITILEÑAS

El «Diario Republicano» del cinco de este mes, publicó la aplastante directiva carlista de Guaitil. Con todo y forros, publicó 60 carlistas guaitileños, y como aquí somos 225 votantes más o menos, y de la directiva carlista se han resbalado 27, quiere decir que le quedan al cletismo 192. ¿Qué tal? Y todavía [hay quién diga que Guaitil es un fuerte carlista!

En este lugar ya se le hicieron los responsos al carlismo. Que Dios lo perdone, decimos todos, y que lo perdonen también las víctimas del Virillal!

Aunque haya que enterar a don Carlos María en una caja de burro porque para él ni buenas maderas se consiguen, por falta de voluntad no dejaremos de llevarlo al panteón!

Lo más lindo es que ya, no sólo Carlos María ofrece

caminos y puentes y ríos, sino que ya se les pegó el mal a los propagandistas y a un señor Chinchilla, de Ocoa, le han ofrecido un camino con tal de que se haga carlista. Y todo esto, con la Presidencia de Carlitos en los cuernos de la luna.

En cambio los cletistas, que tenemos a don Cleto a dos pasos de la silla presidencial, no andamos ofreciendo nada, pues muy cerca está el tiempo en que realizaremos de verdad todas las buenas obras que le han faltado a nuestra patria.

El día de la Purísima, nuestra patrona, hasta un hijo de Carlos María vino a hacer política por su papá. Así están necesitados de moverse, porque el cletismo cubre con sus soldados toda la extensión de la República.

MIRON

Guaitil de Acosta, Dic. de 1927.

## ¡Don Carlos María dándose baños de mar! ¡los tiburones y las tintorerías muertas de miedo!

De una carta que un vecino del Coco envió a un copartidario nuestro, tomamos el informe de que don Carlitos María, hastiado de su estada en Sardinal, que no por ser corta, dejó de mortificarlo por ser ese lugar netamente nacionalista, invitó a sus acompañantes a un paseo al Coco, la bella playa de nuestra costa del Pacífico que es la predilecta para los paseos de las familias del Guanacaste.

Don Carlos María, es por temperamento, amigo de lo que lo que es grande. Su propia pequeñez parece que lo indujera a preferir lo que no está de acuerdo con sus capacidades, ni con sus aptitudes ni con su estatura.

Sintió mucho calor en Sardinal y como allí quedaba tan a mano el río del mismo nombre, algunos acompañantes lo invitaron a bañarse en él. Fue al río, entró en una poza, y las sardinillas, las inocentes sardinillas, ignorantes de la clase de «elemento» con que estaban topando, lo rodearon juguetonas arrimando a su cuerpo los diminutos hociquillos.—

Don Carlos María, espántelas! Le gritaron sus amigos. Pero [no quiso Carlitos espantarse; no vale la pena, dijo; no hacen nada, y yo no espantaría ni un tiburón, ni una tintorería si se me acercan amenazantes.

De ahí, de esa rajonada nació la idea de ir al Coco. Y como—repetimos,— en Sardinal nada tenía que ir a hacer ya que el nacionalismo tiene en ese lugar raíces formidables, al Coco se fueron.

El viernes 16 de este mes

llegó el fúnebre desfile al Coco; lo acompañaban veinticuatro personas grandes y cuatro chiquillos; total, veintiocho por todos. Diez de ellos eran del interior de donde se deduce que de aquellos contornos, sólo tuvo catorce acompañantes.

Allí en las playitas del Coco, don Carlitos se inspiró y cantó una loa al formidable mar en cuyas olas amorosas se iba a lanzar. Desafiando a las fieras del mar con trenos estentóreos, y sin cuidarse de que estaba frente a la casa del resguardo donde hay familia, el cantor de la moralidad, sin tener siquiera precaución de cubrirse con una hoja de papera, se lanzó al mar con algunos compañeros.

Oh, el valor de nuestro jefe! Dijeron los que quedaron en la orilla. En mar abierto, se lanza al agua cuando la acometividad de las fieras marinas con su acometividad carlovíngica. En mar abierto se baña exponiendo su cuerpo al mordisco de las tintorerías!

En eso estaban los boquiabiertas de la orilla, cuando cataplás! un formidable tiburón coleó cerca del cuerpo de don Carlitos; y casi simultáneamente, asomó sus frauces un respetable ejemplar de tintorería.

Sálvese! Sálvese! Gritaron espantados los de la orilla. Pero el terror de don Carlitos devorador de esas terribles fieras se trocó en sorpresa, cuando se dieron cuenta de que no fue don Carlitos el que se puso a salvo, sino por el contrario, las dos fieras marinas que, asustadas por la presencia de don Carlitos nadaron mar adentro con una velocidad que hasta que les zumbaba el mango!

Entonces los acompañantes de Carlitos comprendieron cómo y por qué su jefe decía que él desafiaba a las tintorerías y tiburones, por que como estas fieras se sienten menos terribles que don Carlitos, al encontrarse con él, huyen despavoridas y...ni siquiera le escuchan el desafío!

Después de esa hazaña, don Carlitos siguió para Liberia, maldiciendo el Sardinal, donde hizo una reunión con solamente once asistentes de aquel lugar. Al ver lo desmirriado de la reunión Carlitos llamó a los cletistas, pero estos no le hicieron caso. Entonces se desató en impropiedades contra don Cleto. Mal viento le corrió al pobre don Carlitos, rival de tintorerías y tiburones.

KELITI

## PARTIDO UNION NACIONAL INVITACION

El domingo 25 del corriente mes a las seis y media de la tarde, se verificará la primera reunión pública de nuestro partido en esta ciudad,—en el Play Ground—situado frente a la casa de habitación del Lic. don Alfredo González Flores.

Por este medio se invita a los cletistas para que concurren a esta primera reunión a la que asistirá nuestro candidato y en la que harán uso de la palabra el Jefe de Acción del Partido Lic. don Manuel Castro Quesada, Lic. don León Cortés Castro, Profesor don Joaquín García Monge, don Asdrúbal Villalobos, don Julio Padilla, don Adriano Urbina y otros distinguidos oradores.

Un grupo de distinguidas señoritas cantará el Himno del Partido, acompañadas de la orquesta.

### LA DIRECTIVA

Heredia, 19 de diciembre de 1927.

NOTA.—Se correrán camiones de todos los cantones de la Provincia.

## Suscríbese a «Patria»

En esa forma contribuirá con un COLÓN al mes a la campaña del Partido.

**Partido Unión Nacional**  
del Distrito 30 - Chomes  
Provincia de Puntarenas

Directiva publicada para los efectos de la Ley Electoral:

**PRESIDENTES HONORARIOS**

Bernabé Barrantes Zumbado  
Dolores González Prendas

**PRESIDENTES EFECTIVOS**

Manuel Angel Barrantes  
Manuel Salvador Castillo  
Santiago Barrientos

**SECRETARIO**

Moisés Rojas Cortés

**JEFE DE PROPAGANDA**

Ramón Loría Villalobos

**TESORERO**

Julio Rojas González

**VOCALES**

Abel Rojas Rojas  
Isidro González Prendas  
Hermínio Loría Montero  
David Palma ú. ap.  
Alonso Rodríguez Sandoval  
Rafael Loría Villalobos  
Efraín Castillo Cortés  
Pedro Núñez  
Jerónimo Céspedes  
Marcial Castillo Cortés  
Lorenzo Palma Cordero  
Pedro Palma Cordero  
Reyes Palma Cordero  
Felipe Palma Cordero  
José Prendas Ledezma  
Jullán Hidalgo Porras  
Ramón Vargas Chavarría  
Jesús Mata  
Enrique Mata Picado  
José Mata Picado  
Rafael Mata Picado  
Gregorio Picado  
Pacífico Aguilar ú. ap.  
Mateo Campos Vásquez  
Florentino Corrales Sánchez  
José María Sandoval  
José Quirós ú. ap.  
Rafael Badilla  
Nicolás Correa Montenegro

**MOISÉS ROJAS CORTÉS**  
Secretario.

Sarmiento, 19 de Dic. de 1927.

**Protesta y adhesión**

Protesta de la firma que en mala hora dí a favor del Lic. don Carlos María Jiménez por haberse me hecho creer que su candidatura estaba respaldada por el histórico Partido Republicano y hoy que estoy convencido que es una farsa, vuelvo con los genuinos republicanos históricos a acuerpar al Lic. don Cleto González Víquez que lo postula el Gran Partido Unión Nacional.

Ya lo saben mis amigos hoy me tienen en las manos de la democracia donde les aconsejo me sigan y no se dejen seducir con falsedades de esos traficantes ambiciosos de sed de mando como el falso partido carlista que se titula Republicano.

Nicolás Mora Solano

Testigos: Filadelfo Moreno y Miguel Angel Rojas

**COMPRENDEMOS** que no se debe denigrar la personalidad de los que se presentan para la alta dirección de nuestros negocios públicos, porque es precisamente la valía intelectual y moral de los hijos de un país y muy especialmente la de los Candidatos a la Presidencia, lo que contribuye de manera más efectiva a robustecer el nombre de la patria y a asegurar el prestigio de sus instituciones.

**El lunes se celebró en Limón la 1ª reunión pública del cletismo**

**Centenares de Nacionalistas rodearon la tribuna y ovacionaron a los oradores**

Glorioso día fué para nuestro puerto del Atlántico, el lunes 14 de los corrientes, en que el Partido Unión Nacional al celebrar su primera reunión pública; puso de manifiesto el triunfo indiscutible de nuestra causa verificando una imponente reunión que congregó al pie de la tribuna a varios centenares de partidarios.

Había hecho una mañana lluviosa precursora de mal tiempo durante el resto del día, pero no fué así. Tratándose de una magna asamblea del civismo porteño en la que debía patentizarse de qué manera, en aquella ciudad—llave de la República—palpita el sentimiento de amor patrio,—hasta la naturaleza debía estar de plácemes, para obsequiar a los vecinos de Limón con una de esas tardes preciosísimas que llenan de alegría el espíritu y ponen en general la nota festiva en las actividades ciudadanas.—Espléndida fué la tarde y de igual manera, sucedió una noche hermosa, cuyo manto de sombras se extendió como un palio tachonado de brillantes.

EL DR. DON VIRGILIO CHAVERRI. — A las ocho, siendo numerosa la concurrencia que vitoreando constantemente a nuestro jefe y a nuestro partido daba la impresión del océano enfurecido ocupó la tribuna el Dr. Chaverri quien con la facilidad y elocuencia que le caracterizan dió cuenta de los adelantos del partido en la región atlántica, y combatió fuertemente al enemigo exhibiendo las desnudeces de los infelices santos grandes del carlismo; Sotela, Albertazzi, Manolo y Sobela; lanzando al viento las virulencias de estas pobres gentes.

Fué muy aplaudido en todos los pasajes de su peroratoria.

DON RAFAEL ROJAS.—Rojitas como cariñosamente le llamamos sus amigos, formaba parte de la comisión que llegó de San José y en su discurso entre otras cosas dijo:—Los partidos Agrícola, Reformista y Republicano Histórico, son tres grandes águilas, que al emprender su gigantesco vuelo sobre los campos de la política, se han encontrado ensayando débiles revoloteos a ese pajarraco del carlismo, al q' de un alerzazo han dejado destrozado y sus plumas dispersas en el espacio.

Águilas viejas que con el ala matan.

DON EFRAÍN SAENZ CORDERO.—La aparición en la tribuna de este príncipe de la palabra, fué saludada con

una salva de aplausos y vitores al Candidato al partido y al orador. En el transcurso de su alocución se hizo acreedor a nuevas y más ruidosas ovaciones.

Su palabra fué serena, bella y grandilocuente, al referirse a la nobleza de nuestra causa, al hablar de las virtudes cívicas del Lic. González Víquez y al dar cuenta de los avances incontestables de la ola unionista. Y fué aplastante su verbo cuando se posó sobre el incienso carlismo, convirtiéndose en briosa investida cuando con un coraje de sublime bravura amatematizó y fulminó contra ese pequeño grupo por lo malo por lo mal intencionado.

Fué una bella pieza oratoria que hubiéramos deseado haber podido tomarla y deleitar a los lectores de PATRIA.

El Sr. Sáenz fué sencillamente ovacionado.

D. LEMES SUÁREZ.—Habló luego, este bragado paladín del Nacionalismo, uno de los más caracterizados jefes del Reformismo, quien en Siquirres y en todos los lugares de la vía a Limón en aquella zona, ha luchado como bueno. Su palabra hermosa llena de verdad y energía, fué un cauterio para las lacras de los apesadados carlistas.

Como trofeo de la jornada de esa noche exhibió 17 escarapelas carlistas, que

las había recogido de manos de otros tantos individuos a quienes el municipio les daba trabajo en la ciudad a cambio de portar la divisa, pero que ellos no siendo carlistas las arrojaban de su pecho para ostentar en su lugar la escarapela cletista.

Esta exhibición fué acogida frenéticamente y el orador muy aplaudido.

DON AMADEO VARGAS.—Como delegado de la Jefatura de Acción, vino de San José. Su discurso de combate desde el primer momento, fue muy bien recibido por la concurrencia que le tributó el homenaje de sus aplausos durante sus diferentes pasajes, entre otras cosas dijo:—«Así como la administración progresista del ex-Presidente Iglesias, hizo levantar ese hermoso *tajamar*, que constituye en gran parte el saneamiento de esta importante y bella ciudad de Limón y que sirve de atalaya a las fuertes embestidas del océano, de igual manera el sólo nombre de otro expresidente el Lic. González Víquez, ha servido aquí en Limón como en todo el resto del país, para congregar a su lado en formidable agrupación los diferentes grupos de ciudadanos que ayer luchaban con banderas distintas en los campos de la política y que hoy unidos por ese nombre que es promesa, que es verdad y que es enseña de triunfo, se oponen como un dique formidable a las funestas contaminaciones de las miasmas de la charca azul.

D. JULIO CÉSAR MONTERO.—Este destacado elemento del reformismo declaró el entusiasmo y la fe con que su partido ha acogido el nombre del Lic. González Víquez y que luchará sin descanso por el triunfo de este esclarecido patrio. Combatió duramente a los elementos dirigidos del Carlismo en Limón en especial a un señor Mora a quien emplacé para pedirle explicaciones por su campaña deslenguada y canalleza.

Lanzó vivas al futuro Presidente Sr. González Víquez al Gral. Volio y al futuro diputado Sr. Chaverri, fueron unánimemente contestados. Cosechó muchos aplausos y con el suyo, terminaron los vibrantes discursos de esta primera jornada nacionalista.

Pocas veces se ha visto la ciudad de Limón tan animada. Una vez más se ha patentizado que el triunfo del cletismo en nuestro bello puerto del Atlántico, no admite discusión.

CORRESPONSAL

**PARTIDO UNION NACIONAL**

**AVISO**

Con motivo de la Navidad y de las fiestas de fin de año, el Partido Unión Nacional suspende sus reuniones públicas de la ciudad de San José, hasta el mes de Enero de 1928.

*Jefatura de Acción*

San José, diciembre 19 de 1927.

**No tienen gente ni para un recibimiento**

**La situación del carlismo es desastrosa**

Ha llamado con mucha justicia la atención general, la circunstancia de que los directores del carlismo hayan desistido del recibimiento que se había pensado organizar para don Carlos María a su regreso del Guanacaste. Porque después de varios días de ausencia, es natural que el carlismo de esta capital sienta placer en acudir a la estación del Pacífico a testimoniarle a su jefe su adhesión.

Sin embargo, como ya lo hemos dicho, no será así.

Razones poderosas han influido en el ánimo del carlismo para tomar tal disposición, pero, como en el cuento del sacristán que no se repicaba porque no tenía campanas, la principal razón que el carlismo ha tenido para privarse de tal homenaje a su candidato, es la de que no tiene gente con que hacer el recibimiento.

Cuando don Carlitos hizo su jira anterior a la misma provincia de donde ahora regresa, «El Diario Republicano» publicó por varios días una invitación para irlo a encontrar a su llegada; y a pesar de que su ingreso a la capital fue un jueves santo, don Carlos María tuvo que hacer el trayecto de la estación a su casa, en medio de una OVACION de sesenta y siete personas.

Experiencias parecidas ha recogido el carlismo en sus posteriores intentos de manifestación. La noche de la serenata a don Carlos María, no les fué posible reunir en San José, a pesar de los trenes corridos, arriba de mil quinientas personas. La no-

che de su primera reunión pública,—o sea el sábado pasado—no obstante los esfuerzos inauditos que realizaron, apenas reunieron gente para cubrir un desfile de dos cuadas.

Y ante estas duras experiencias y en el trance de tener que traer gente de fuera de San José para completar un recibimiento de cuatro gatos, el carlismo ha resuelto prescindir del recibimiento a su jefe, con el pretexto de que don Carlitos va directamente a Alajuela, donde se le rendirá un homenaje.

El pretexto, como se ve, es traído por los cabellos. Porque luego que llegue a San José se marchará para Alajuela, ya no es posible hacerle recibimiento? Llegando el tren del Pacífico a las dos y cuarto de la tarde a esta capital, y siendo la reunión de Alajuela por la noche, puede decirse que Carlitos María va directamente para Alajuela y que por eso no se le puede hacer recibimiento?

Es demasiada ingenuidad la del carlismo que pretende darnos atolillo con el dedo en cosa de tanto bullo.

No hay tal. El carlismo se privó de recibir ostentadamente a su jefe, porque no tiene gente con que hacerle una manifestación que valga la pena. Eso es todo en dos platos. Y partido que no puede poner en un recibimiento ni trescientos hombres de la capital que tiene cincuenta mil habitantes, es partido que se encuentra totalmente derrotado; es partido que se encuentra en situación desastrosa.

**Para efectos electorales**

En Cañas, a los ocho días del mes de diciembre de mil novecientos veintisiete.

Reunidos los miembros del Comité de propaganda cantonal que suscribe la presente acta, se acordó la siguiente resolución: «Acuerdo único: Designase a los siguientes ciudadanos que desde esta fecha constituirán la directiva del partido Unión Nacional, en el cantón de Cañas, provincia de Guanacaste.

**PRESIDENTES EFECTIVOS**

Sixto Porras  
Carlos Mojica  
Bolívar Manuel Trigueros

**VICEPRESIDENTES]**

José M<sup>a</sup> Obando ú. ap.  
Agustín Obando ú. ap.

**SECRETARIOS**

Emérito López  
Eulogio López

**PROSECRETARIOS**

Manuel Obando  
Misael Obando

**FISCAL**

Rafael Acosta Castro  
TESORERO

Leonidas Trujillo M.

**PRESIDENTES HONORARIOS**

Félix Carazo Molina  
Julio Borbón C.  
León Jiménez  
Marcial Díjeres

**VOCALES**

Agustín Montero Molina  
Mercedes López  
José Angel Gómez

A las doce horas se dio por terminada la sesión quedando definitivamente aprobada esta acta.

**SIXTO PORRAS**  
MANUEL TRIGUEROS  
EMÉRITO LOPEZ

**Para los efectos legales**

Naranjo, Dic. 22 de 1927

Sr. Jefe de Acción del Partido Unión Nacional, don Manuel Castro Quesada

San José

Muy señor mío:

Para los efectos legales le ruego dar publicidad a la siguiente Directiva de este cantón:

**Presidentes Efectivos**

Pedro J. Aguilar Fernández  
Salustio Camacho Muñoz  
Alejandro Araya

**Secretarios**

Jesús Rodríguez Luna  
Rubén Chacón Villalobos  
Juan Raf. González Murillo  
Edwin Ramírez Vargas

**Tesorero**

Roberto Quirós Quirós

**Vocales**

Wenceslao Torres  
Lupicio Quesada Quesada  
Hernán Chinchilla  
Ciro Solano Céspedes.

Ciudadanos que odiáis, por creerla infundada y torcida, la lucha donde es arma el vituperio y la calumnia.  
Ciudadanos que odiáis la lucha donde no prevalece la hidalguía y la verdad.  
Ciudadanos que odiáis el mordisco y la rabia... si llega a vuestras manos un DIARIO REPUBLICANO NO LE LLEVEIS A VUESTROS HOGARES PORQUE VUESTROS HIJOS LO PUEDEN LEER.

# Un bello discurso de don Cleto González Víquez, dicho hace 22 años

SEÑORES:

Os saludo y os rindo mi más vivo agradecimiento por esta magnífica demostración de simpatía al Partido Nacional y al que, por inmerecida designación suya, tengo el honor de empuñar hoy su blanca enseña.

Saludo en vosotros a la vieja metrópoli costarricense, a la muy noble y a la muy leal ciudad de Cartago, que, con ser la más antigua del país no cede en vigor, ni en entereza de ánimo, ni en espíritu de progreso, a la que sea más vigorosa, más esforzada o más progresista de sus hijas y más jóvenes compañeras.

Cartago, señores, no es para mí una ciudad desconocida, o conocida apenas a la ligera. Aparte de que he recorrido su rico territorio, que he respirado por mucho tiempo sus aires puros y me han recreado sus vistas pintorescas, he consagrado algunos años de mi vida a estudiar su origen y su historia, que son los de la Nación entera, desde que Vázquez de Coronado la asentó, en el Valle de Purires. Conozco a sus fundadores y a los que fueron sus hijos más distinguidos; sus crónicas me son familiares; y puedo decir, sin temor de errar, que pocos han sacudido más que yo el polvo de sus archivos.

Pero además de conocer a Cartago en su remoto pasado y en su naturaleza, como aficionado a la historia patria y como visitante de la población y de sus rientes alrededores, guardo de ella recuerdos que durarán cuanto yo viva. Hizo ya treinta y cinco años que por primera vez trasmonté el alto de Ochozomogo, para entrar como alumno al reputado instituto provincial que fundó en esta ciudad el gobierno Jiménez, padre de la educación secundaria del país e iniciador de su movimiento intelectual. Aquí en el Colegio de San Luis Gonzaga, al cuidado de profesores eminentes y bajo la dirección del venerable e ilustre doctor Ferraz, mi amigo y benefactor, pasé cuatro años de mi juventud, y recibí las bases de mi educación. Tengo para con Cartago una deuda de inmensa gratitud.

Quién me hubiera dicho en 1870 que el muchacho de origen humilde, hijo del apartado pueblo de Barba, sería un día recibido por esta numerosa asamblea como ciudadano postulado para la Presidencia de la República! Quién hubiera podido predecirme que el porvenir me reservaba un honor tan insigne!

Este hecho, al parecer tan

sencillo, nos conduce a sentar como verdad irrefutable, que no hay sociedad más democrática que la nuestra; que en Costa Rica a ninguno se le cierran desdeñosamente las puertas que guían a lo alto; y que el hijo del artesano más humilde, que el hombre de más elevadas condiciones, sin que nadie le pregunte ¿dónde están tus pergaminos? sino pura y simplemente ¿qué eres ¿qué vales?

Por eso señores, suenan como palabras vacías de sentido y como expresiones de una lengua para nosotros ininteligible, aquellas invectivas, aquellas declamaciones que con frecuencia dirigen espíritus enfermos por la pasión contra una agrupación mitológica, especie de aristocracia veneciana, que han dado en llamar el Olimpo.

¿Cuáles son los títulos, cuáles las circunstancias que según esas gentes, se requieren para figurar en el Olimpo? ¿Es el linaje preclaro? ¿Es la riqueza? ¿Es la posición?—Nada eso. Forman el Olimpo según el momento o según el capricho de quien escribe o habla, éstos o los otros sujetos, pero siempre ciudadanos de distintos colores políticos, de diversas ideas, de diferentes fortunas, de varias posiciones;— la mayor parte nacidos en modesta cuna, pero todos hombres que no valen por lo que heredaron, sino por su personal esfuerzo.— hombres a quienes no dan en reflejo prestado los títulos de familia sino de los que ilustran a sus familias.

Ayer no más y con igual criterio pudo haberse dicho, si antes de ahora hubiese habido, para desgracia, tribunos exaltados y ciegos o demagogos torpes que se opusiesen al movimiento democrático, que el país era gobernado a su antojo por un circultito olímpico y que era preciso abatir a los que ya duermen en el Panteón de la Patria. Esos tribunos y demagogos habrían tronado, habrían lanzado los rayos de su cólera impotente contra Jesús Jiménez, José María Castro, Julian Volio, Eusebio Figueroa, Francisco María Iglesias, José María Montealegre, Aniceto Esquivel, Juan Rafael Mata, Juan José Ulloa, etc. etc. Es decir los que forman la pléyade de nuestros beneméritos patriotas.

Hasta a mí se me hace el honor de incluirme en el Olimpo. Yo que no ostento pergaminos, sino que procedo del pueblo; yo que no puedo invocar más merecimientos que mi consagración al trabajo y mi reverente

amor a Costa Rica; yo habiendo para los enemigos del Partido Nacional el oficio que las bolas de barro para los tiradores al blanco: echadas a lo alto pará recibir los disparos.

Excusad, señores, que os haya hablado de este tema ingrato. Na he podido desaprovechar esta ocasión tan solemne para protestar, como protesto con toda mi alma, contra una propaganda tan ridícula, contra una predicación tan absurda como esa, que no deprime a quienes son sus víctimas, sino a quienes, por medio de ella, tratan de entregar víctimas al pueblo. ¡Crucificalos! gritan al pueblo los enemigos del soñado Olimpo. Los del soñado Olimpo no podemos sino exclamar: Perdónalos, Señor, porque no saben lo que dicen.

Hablemos ahora cuatro palabras de nuestro partido. ¿Qué es y qué representa en este momento histórico el Partido Nacional? ¿Cuáles son sus ideas? ¿Cuáles sus aspiraciones?

El Partido Nacional fundado en 1901 por los elementos que componían los antiguos partidos republicano y civil, tiene hoy como ayer la misma razón de ser y los mismos propósitos. Quiso en 1901 confundir en un solo partido a toda la familia costarricense, con el fin de restablecer el imperio de las instituciones y de procurar la regeneración económica del país. Mucho se ha alcanzado ya de esos propósitos. La administración actual, con su prudencia, con su tino y con su respeto a las promesas hechas a la nación, ha logrado mejorar en mucho las tristes condiciones en que se hallaba Costa Rica en cuanto a sus finanzas y ha hecho efectivas y reales, no sólo las garantías indivi-

duales del ciudadano, sino también las bases del gobierno democrático esto es, la libertad del sufragio y la alterabilidad en el Poder.

Pero la herida era profunda; el mal había echado hondas raíces. Tanto que no obstante los esfuerzos del gobierno y la buena voluntad de los gobernados, la crisis económica que el país soporta desde hace ya varios años, aun no ha dejado de existir. Aun se sienten sus efectos en la agricultura, en el comercio y en las industrias; y afecta no sólo a los jornaleros, artesanos y patronos, sino aun a los que ejercen profesiones liberales. No podemos decir que la miseria nos muestra su descarnada escuálida figura, pero, si debemos confesar que la pobreza ha tomado asiento en casi todos los hogares.

En tales condiciones, el país no puede, no debe lanzarse a luchas extremistas. Necesitamos aunar todos los esfuerzos, juntar todas las energías para restañar las heridas de que se duele la patria. Es fuerza analizar serenamente y con tranquilidad de ánimo las causas de nuestra dolencia y examinar, libres de cuidado, cuál es el medicamento que hemos de aplicarles.

No hemos pues los costarricenses de dividirnos con división profunda. Está bien que los partidos se disputen el triunfo en los comicios, pero en tal manera que, pasada la contienda, podamos todos, sin resquicios de odio, sin reservas airadas, confundirnos en un solo y cariñoso abrazo.

El Partido Nacional es eso lo que quiere: buscar remedio, por lo menos alivio, a nuestros males.

Y quiere como base esencial para ello que haya paz

en todos sus aspectos: tanto en lo social, como en lo político, como en lo religioso.

Nuestro partido ve con hondo pesar que se trate de despertar odios, que se trate de producir rencores entre los costarricenses; no admite como sana la predicación sobre clases sociales, sobre todo cuando entre nosotros no existen las diferencias que las constituyen en otros países, ni mucho menos aprueba que en momentos en que la patria reclama con dolorida voz el concurso de todos sus hijos, se intente crear una rivalidad necesaria, una enemistad obligada entre las gentes de camisa y las gentes de levita. El partido no consiente que se hable de vengar agravios, reales o imaginarios. Quiere y apetece la armonía entre todos los costarricenses, que somos hermanos, ya que los unos necesitamos forzosamente de los otros.

El partido tampoco entra en combate por el triunfo de ideas radicales. El país no busca, por el instante, el implantamiento de ninguna de las grandes reformas sociales o políticas, que pueden transformar el aspecto nacional. Costa Rica tiene sus instituciones bien delineadas y aparentes para su modo de ser. Entre nosotros es ridículo hablar de socialismo: el obrero y el peón no son de ningún modo explotados por el patrón o el fabricante; no se exigen a nadie trabajos rudos ni se les impone un jornal obligado. El país goza de libertades. Nuestros gobiernos no dan el escándalo de martirizar o asesinar en las cárceles o en las cárceles a los que piden mejoras o reclaman contra desafueros de las autoridades. La prensa habla claro y fuerte, nadie ha pensado en ponerle freno o restringirla en su derecho.

El sufragio es libre y goza de absoluta garantía. Las leyes se obedecen y cumplen. Las únicas reformas que el país busca son del orden administrativo: entre ellas, como urgentes, la ampliación y autonomía de la vida municipal, a fin de que las poblaciones puedan desarrollarse y progresar con menos trabas, y la reorganización del servicio militar, a fin de que las cargas del servicio no pesen demasiado sobre los ciudadanos.

El país quiere por lo tanto, que por el gobierno se siga haciendo más administración y menos política— quiere que se emprenda en la mejora de los caminos existentes y en la apertura y construcción de nuevas vías— quiere que los dineros públicos se dediquen en par-

te considerable a fomentar la agricultura y la industria— quiere que el gobierno, por medio de la construcción de los edificios y establecimientos que le hace falta, contribuyan a dar ocupación a los operarios y a hacerles más aliviada y llevadera la triste condición en que se hallan por la inacción de la iniciativa particular,— quiere, en fin, buscar el bienestar material para todos los habitantes de la República.

El partido asimismo huye de fomentar las disensiones religiosas y político-religiosas. El problema religioso no está en discusión: todos estamos conformes con lo que tenemos, y tanto para unos como para otros, la fórmula aceptable como regla de vida es el statu quo. Ninguno anhela dar en la práctica un paso hacia adelante o hacia atrás, porque todos estamos convencidos de que en esas materias, que tanto apasionan, la acción provoca infaliblemente la reacción. La Iglesia Católica, a que pertenece la casi totalidad de los ciudadanos, halla y debe hallar en el gobierno un decidido apoyo; y viven y deben vivir en la más cordial armonía, prestándose recíproco auxilio, las potestades civil y eclesiástica. En ninguna época, que yo recuerde, ha tenido la Iglesia Católica como en la actual administración ni menor deseo de invadir las atribuciones del Poder civil, ni más franca acogida en la autoridad secular. De este modo, esto es, en paz, sin molestarse el uno al otro, apoyándose mutuamente, deben continuar la Iglesia y Estado.

El Partido Unión Nacional desea pues que haya paz, base esencial del progreso. La paz ha sido nuestro principal beneficio. A su sombra, la República ha de surgir a la holgura y bienestar. Por eso nuestra insignia es la bandera blanca; por eso nuestro partido recibe con brazos abiertos a todo ciudadano que ame a su país y que ame el orden, sin preguntarle de dónde viene.

Cartago, en cuyo escudo figura desde 1605 el lema *Fide et Pace*, ha sabido comprender los fines del partido y lo ha acogido con brioso entusiasmo. Honor a Cartago, que tanto en 1901 como en 1905 ha apoyado energicamente al partido del orden, del progreso y de la paz. Honor a Cartago, que ha querido y quiere un gobierno de tolerancia y de trabajo, un gobierno que ampare las garantías del ciudadano y que al mismo tiempo desarrolle las energías de la Nación.

## PROTESTAS

Yo, Enrique Barboza Zúñiga, declaro que no he autorizado a nadie para incluirme en la directiva karlista de este distrito publicada en El Diario Republicano N° 199 de fecha 4 de julio de este año, y declaro que soy cletista.

A ruego de Enrique Barboza Zúñiga que no sea firmar.—TITO MONGE

Testigo: Espíritu Cordero C.

Curridabat, diciembre 22 de 1927.

Yo, Manuel Barboza Jiménez, declaro que se me hizo figurar en una directiva karlista de este distrito, publicada en El Diario Republicano de fecha 4 de julio de este año, sin mi consentimiento, protesto de tal abu-

so y declaro que pertenezco al gran partido Unión Nacional, que postula la candidatura del Lic. don Cleto González Víquez.

MANUEL BARBOZA JIMÉNEZ

Testigos: Tito Monge H., Espíritu Cordero C.

Curridabat, Dic. 22 de 1927.

Yo, Isidro Solano Mora, protesto por haberme hecho figurar en la directiva karlista de este distrito publicada en El Diario Republicano N° 119 de fecha 4 de julio de este año y declaro que mi voto será para el ilustre hombre público Lic. don Cleto González Víquez.

ISIDRO SOLANO MORA

Testigos: Espíritu Cordero, Tito Monge H.

## VINO STAMBUL

(Blood Purifier)

Soberano remedio contra todas las formas del Reumatismo, impurezas de sangre, Ulceras malignas y rebeldes y en todos los casos en que se necesite un restaurador general.

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS DEL PAIS

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

## LA IMPERIAL

SOMBRERERIA DE FEDERICO AYMERICH

Surtido de sombreros de última novedad, todas calidades y para todos los gustos, marcas

Stetson, Henry Heath, G. B. Borsalino, etc., etc.

De paja, en todos los estilos

Especialidad en sombreros de pita de la afamada marca

MONTECRISTI

Teléfonos 863 y 747

Apartado 65



# CARTA ABIERTA

Don Jerónimo de Tarrazú, 19 de Diciembre de 1927.  
 Señor Lic. don Manuel Castro Quesada. Jefe de Acción. San José.

Muy Honorable Señor: Los infrascritos vecinos de San Jerónimo al paso por estos lugares del señor don Fernando C. García, Delegado del Partido Unión Nacional, logrando esta oportunidad hacemos constar que desde que se inició la candidatura del señor Lic. don Cleto González Víquez nos adherimos a dicha candidatura y en ese sentido estamos firmes, convencidos de que nuestro distinguido candidato Lic. González Víquez es altamente progresista y que él sabrá con su entereza por el engrandecimiento de nuestra agricultura, favorecernos con el arreglo de nuestros caminos agrícolas por donde podamos transportar con más facilidad que ahora nuestros cultivos. Entre los suscritos habemos algunos que por deferencia exclusiva por ser pariente nuestro uno de los propagandistas carlistas que estuvieron por acá hace algún tiempo, les firmamos una nota de adhesión carlistas

ta; pero esto como antes hemos dicho lo hicimos por no desagradar a nuestro pariente. Ahora para que no haya ninguna equivocación en este sentido, manifestamos a los mencionados propagandistas carlistas que sentimos mucho no poder acceder a sus deseos en cuanto adherirnos a la candidatura carlista, porque desde los comienzos pertenecemos a la gran causa que sustenta el Partido Unión Nacional.

Francisco Castillo Muñoz  
 Juan Manuel Castillo M.  
 Rosario Godínez Zúñiga  
 Isaac Castillo Fernández  
 Ricardo Mena Abarca  
 Jesús Brenes M.  
 Crispín Castillo Fonseca  
 Luis Valverde Castro  
 Juan Castillo Jiménez  
 Julio Castillo Jiménez  
 Federico Navarro Díaz  
 Enrique Fonseca  
 Evangelista Valverde N.

El señor don Fernando C. García, con palabras convincentes manifestó en un largo discurso ante los vecinos de Nápoles y de San Jerónimo de Tarrazú, la conveniencia que reporta al país llevar a la Primera Magistratura de la República a nuestro sabio candidato Licdo, don Cleto González Víquez.

MANUEL FERNÁNDEZ

# Los presentes de Navidad

Los niños llorones del Karlismo están de plácemes: el Dios Niño, por medio de Santa Claus, obsequiará de acuerdo con las peticiones, a todas estas criaturas tan pediguéñas. El reparto será así: al niño Carlos maricas, no se le puede obsequiar, ni por un minuto, la Presidencia que con tanta insistencia y lloriqueos pide, porque se *alargará* con ella y *váy se opan sus hermanitos*, en cambio recibirá un trolley para que salga corriendo el 8 de mayo (viaje sin regreso).

A Enrique Clar, (la inocencia más grande entre estos niños) un Banco de Santiago de Cuba y un clarinete para que pase todo el año idem; a Rogelio Sotela, como lo pide: una *vandosa*, con mota de color y un frasco de *ilusión*...Carón.

A Albertazzi Abreldañ, una rendida petición en verso, una *cantimplora* repleta y una caja llena de cafiaspirinas *para coger las goteras del partido*.

Alfredo Saborío, tendrá una victrola descompuesta (que es triste a la par suya) y la colección de los discursos políticos de Platón, Azafate, Cucufate y Cleto Peralta, nuestro castelar cimarrón con sueldo del Pacífico.

Moisesito Aguilar, la monumental obra, empastada a todo lujo, con angeles en la portada, titulada «La Historia de un triste Hogar», con Prólogo de Carlos Maricas y retrato de su autor Lic. J. J. J. Jiménez.

Memo Carranza, un velocípedo para que *gocé* en el patio del Congreso a la llegada del General Volio.

El niño Tomasito Valverde como lo pide con tanto grito, recibirá la Cartera de Gobernación impositiva con los recibos de la

gurbia que ha *palmdo* - el joven candidato.

A Guevarita, el niño más chiquitín de Puntarenas, en su mediesita encontrará su *pistolita*, con *tubos* y todo para que asuste a los cletos.

A Troyito, el de Cartago, una *máxim* de juguete para que practique el tiro al blanco - y no se deje fregar.

Al chinito Pedro Quilós (Puntarenas) una preciosa colección de *fieras*, *altos* y *bajos*, *Patas de Cabra* y los famosos *cargados* con azogue para que se entretenga y mate la cavanga después del 8 de mayo.

Todos los niños azules que están mamando del presupuesto y sueñan amarrar otros cuatro años, recibirán cada uno por separado, una botellita de *yodo* - para cuando les...corten el rabo.

CUAS MODO

# LUIS F. MONTERREY

## SASTRERIA

Participo que estoy establecido 150 varas al Sur del Teatro América. Ofrezco puntualidad y buen trabajo a precios módicos.

# DEPOSITO DE MADERAS DEL PACIFICO

# RAMON LEON h.

100 varas al Oeste de don Adela v. de Jimémez

# Así son todas las Directivas carlas

## Rectificación

Por error involuntario aparecen en la directiva del Partido Unión Nacional de San Marcos de Tarrazú los señores que a continuación se expresan, quienes figurarán en nuestros censos como neutrales.

- Ramón Mora ú. ap.
- Abelardo Madrigal Vargas
- Francisco Madrigal V.
- Santiago Madrigal V.
- Aristides Fallas Hernández
- Leovigildo Naranjo M.
- Malaquías Zúñiga Solís
- Manuel Abarca Segura
- Manuel Ortiz Chavarría
- Laureano Navarro Román
- Eliás Ceciliano Mora
- Marcos Monge Mora
- Sixto Monge Mora
- Rafael Monge Mora.
- Florencio Osés Castillo
- Francisco Mora Zúñiga
- Enrique Porras Fallas
- Jesús Calvo Segura
- Rafael Umaña Muñoz
- Daniel Umaña Muñoz
- Mariano Umaña Muñoz
- Juan Naranjo Jiménez
- Teófilo Monge Mora
- Darío Monge Vargas
- Malaquías Monge Vargas
- Matías Monge Vargas
- Hipólito Fallas Sánchez

Con la anterior manifestación queda la verdad en su lugar y desvanecida, una vez más, las esperanzas de los carlistas de aquí digní-

simos satélites del Candidato de la mano fuerte, señor del horrendo crimen de El Virilla, de los crímenes ignominiosos, según el genial calificativo de don Julio, de los Clubs 27 de enero y director de la famosa ovación a don Pelico y otras yerbas para él no muy aromáticas. Con lo dicho, basta y sobra: nos despedimos de los señores carlistas, a sí: no hasta luego, sino hasta el 12 de febrero próximo, día en que serán muertas y sepultadas las vanas e infundadas ilusiones del hoy candidato azulejo y en otro tiempo Ministro verdoso.

El Secretario del Comité J. CESPEDES M.

# ALGO BUENO

Acaba de llegar a esta ciudad un pedido de llantas y neumáticos para bicicletas, de la mejor marca del mundo, a La Germania, que ha resuelto vender a precios que no admiten competencia. La Germania, como se sabe, está a 175 varas al Sur del Teatro Moderno. Allí también se reparan bicicletas, dejándolas como nuevas.

Anúnciese en PATRIA

# De Planta de Guacimal

Los vecinos de la Planta de Guacimal queriendo participar de las grandes fiestas que celebra el país en general, en honor de su ilustre Candidato Licdo. don Cleto González Víquez, no han querido quedarse sin rendir homenaje en esta hermosa jornada cívica al Jefe del Partido Unión Nacional, por lo tanto prepararon el sábado pasado una lucida reunión que tuvo verificativo en casa del valiente cletista don Pelayo Marcet, donde fueron atendidos los delegados enviados por la Jefatura de Acción de Puntarenas, siendo objeto de atenciones por parte de su señora y el pueblo en general, quienes esperaban ansiosos oír de boca de dichos señores los grandes avances obtenidos en toda la República.

Una cabalgata compuesta como de cincuenta vecinos vinieron a encontrar a la ermita de Sarmiento la Comión que se dirigía a ese lugar, y en momentos de llegar a la Planta, el disparo de cuatro atronadoras bombetas iniciaba la llegada, paralizando los dignos trabajadores sus faenas para prepararse a concurrir a la hermosa reunión que tenían preparada; los delegados pasaron a casa del Sr. Rosendo Chan donde tenían un verdadero banquete a los visitantes.

Desde la tarde empezaron a llegar a casa del señor Marcet, inundándose dicho lugar de cletistas pues este pueblo desconocen los tan llamados carleros. A las 7 dió principio la reunión con un brillantísimo discurso lleno de patriotismo por el valiente reformista don Emilio Varela quien al hablar siente todas las necesidades de las clases trabajadoras; luego lo sucedió en el uso de la palabra el fogoso orador don Víctor Díaz y por último el ilustre ciudadano don Agustín Guido, cosechando todos ellos atronadores y merecidos aplausos. Luego un suntuoso baile ofrecido a los concurrentes que fué la nota más alta dada por todos los vecinos de Guacimal donde no escuchaban más que vivas a nuestro Candidato y a los delegados del Partido. Esta fiesta de los cletistas pone de manifiesto, que el país en gene-

ral corresponde a los deseos de la formación de una Patria Grande.

Al regreso de Guacimal la misma comisión celebró una reunión en Chomes la que fue organizada a petición de los vecinos de este distrito que su mayoría sustentan las ideas del Partido Unión Nacional. Hablaron los oradores Víctor M. Díaz y Emilio Varela quienes fueron muy aplaudidos; hizo acto de presencia en esta reunión don Feliciano Quirós uno de los más prestigiosos elementos del Partido Unión Nacional.

ZADI

Puntarenas, Dic. de 1927.

# Oyendo la voz de la conciencia los ciudadanos abandonan el carlismo

Conste que yo, Rafael Vargas Elizondo, protesto energicamente de la firma que mediante engaños me arrancaron algunos señores carlistas.

Como verdadero republicano me adhiero a la candidatura que postula al Licdo. don Cleto González Víquez como futuro Presidente de Costa Rica.

Rogado de Rafael Vargas Elizondo,

JOSÉ MURILLO V.

Testigos: Honorio Ramírez Jenaro Rodríguez.

Santo Domingo, Dic. 22 - 1927.

# Aprendan a hacer política

En «El Diario Republicano» número 229 aparece una adhesión, dirigida a don Carlos María Jiménez y al partido Republicano. Yo no hice esa adhesión ni la firmé.

Yo pedí un dinero a un carlista pero pagando con el plazo convenido el dinero y el interés, nunca creí que un trato particular sirviera de móvil para política.

Soy cletista y mi idea y mi conciencia no permito que se presten para que los propagandistas del carlismo se ganen su dinero.

¡Viva Cleto González Víquez!

Juan Altamirano Hernández

Testigos: Ramón Masís C., José M<sup>a</sup> Chaves R.

San Luis de Tarrubares, 18 de Diciembre de 1927.

# El carlismo ve diezmarse sus filas

Yo Eliás Altamirano González, ya convencido de que el partido carlista está deshecho en toda la República, protesto de la firma que di por ese partido porque me habían dicho que era Republicano, cosa que comprendo es falsa, y me adhiero de todo corazón al Gran Partido Unión Nacional.

Recomiendo a todos los costarricenses que no se dejen engañar con las falsedades del karlismo.

Eliás Altamirano G.

Testigos: José M<sup>a</sup> Chaves R., Evangelista Madrigal B.

Tarrubares, Dic. 22 de 1927

IMPRESA Y LIBRERÍA ALSIN

# PARTIDO UNION NACIONAL

Se invita a los nacionalistas de este Cantón, para una reunión que tendrá lugar a la una de la tarde del próximo domingo 25 de diciembre, en la Plaza Principal de este lugar.

Oradores distinguidos de nuestro partido harán uso de la palabra.

# LA DIRECTIVA

Santo Domingo, 23 de diciembre de 1927.